

EL OPRIMIDO

ORGANO DEL CENTRO SOCIALISTA 1.º DE MAYO

Defensor de los Trabajadores

APARECERÁ MENSUALMENTE

DIRECCION Y ADMINISTRACION
Sándia 310-LIMA-PERU

SUSCRIPCION 10 CENTAVOS

EL OPRIMIDO

Por motivos enteramente ajenos á nuestra voluntad, nos hemos visto obligados á suspender la publicación del "Oprimido" en los meses anteriores; por lo que pedimos á nuestros lectores dispensa, desaparecidos estos, volvemos á ocupar nuestro puesto en la fila de la prensa libertaria con la misma decisión y entusiasmo con que nos iniciamos. Ofreciendo á nuestros favorecedores en lo posterior mayor regularidad.

LA DIRECCION

UNO MENOS

Después de larga y penosa enfermedad, ha caído para no levantarse más, nuestro laborioso é inteligente compañero José P. Rojas.

¡Pobre pasto de las infamias de la canalla doradal ya cesaron para siempre sus sufrimientos! Su espíritu superior, ha visto acercarse paso á paso con el ánimo sereno al natural enemigo, ha sentido desvanecerse la vida en tantos meses de interminable agonía, acosado por los sufrimientos físicos y morales y aun en su rostro surcado por las huellas de tantos dolores, se distinguía la nobleza de su carácter. Su porte caballeresco y digno, así en sus relaciones sociales como en el hogar, hace al espíritu revelarse ante esta irreparable pérdida. No es posible resignarse á que desaparezca un hombre como Rojas, en el momento mismo, en que su vida tan necesaria le es, á ese hoy deshecho hogar, en que gime inconsolable su demacrada esposa rodeada de seis pequeños huérfanos. ¿Cómo no sentir honda consternación? Y si nos detenemos un momento á meditar las asechanzas infames á que queda expuesta, esta honrosamente conocida familia, por efecto de esta maldecida organización social; si pensamos que hay seres, tan infamemente crueles, que limitarán sus consuelos á instar á la madre viuda, á que reparta sus hijos entre los verdugos del padre, nuestra indignación se desborda y descamos cuanto antes, hacer desaparecer esta sociedad de hipocresía, de explotación y egoísmo.

La redacción haciéndose eco del sentir de los compañeros del Centro de que formó parte el extinto, y por encargo especial de éstos, acompaña en su intenso dolor, á la atribulada familia del padre amoroso y amigo sincero y le envía el más

sentido pésame, por la lamentable desgracia que hoy enluta y aflige su modesto hogar.

SURGE

Levántate, pueblo hambriento y embrutecido, tú que has hecho de la sociedad un burdel, prostituyendo tu fuerza y tu voluntad á los amos, levántate, levántate!

Surge montón anónimo de ventrículos insastifechos hacinados en un rincón, llorando los crímenes de los señores. Surge! Residuos fecales que infestan, y que la sociedad repudia, que os usa de abono y os desprecia, os estruja y arroja. ¿Qué haceis amontonados en los rincones de los arrabales en el lodo y la escoria que vivis? Y vosotros, embrutecidos de todos los vicios, fuerzas ciegas empujadas por el alcohol degenerados hijos de la taberna y del burdel, sumidos en una noche de orgía bestial, que haceis gala de vuestro salvajismo, hasta cuándo? canalla andrajosa y purulenta, que guarda únicamente crímenes en la historia, que muere en los costados del camino salpicados por los bridos del señor, que baja desceñido á vender el placer, á comerciar los besos, yérguete que es hora! Pobre pastos de horcas y cárceles, pobre carne de pueblo arrojada á las fauces hambrientas de las infamias humanas, trozos donde los cilicios beben sangre, tú que alimentas los calzados? ¿Nada más que el frémito doloroso agitará tus músculos? No palpitarás sino bajo el golpe del amo, serás materia amorfa en las luchas por la vida? callarás siempre ¡oh! mudo ecce homo de los siglos?

Hasta cuándo las asadas y los picos os atarán al terruño, os encorvarán á la tierra impidiendo mirar arriba? Almacenareis en las bodegas de los amos eternamente el fruto de vuestro trabajo, la cosecha de vuestro sudor prodigado en los surcos bienhechores?

Cavando, cavando sin cesar, con el cerebro sin destellos, pobres almas sin luz, pobres corazones sin latidos, eternamente poblareis las campiñas arrojando en los palacios los granos de vida á trueque de vuestra miseria y cretinismo?

No asomareis nunca la cabeza, talpas humanas, intentas desgarrar las visceras á la común madre para que el sol os bañe el rostro muriendo? Y vosotros esclavos de las máquinas, negros habitantes de las usinas, sebo de las poleas vertiginosas, tostados rostros de los talleres, forjareis sin cesar, sin que vuestros músculos poderosos se estiren hacia el aire, hacia las flores? ¿En fin seguireis nosotros todos,

los despojados, los hambrientos, los vagabundos, las hormigas humanas, las llagas asquerosas, los dolores, las infamias, las lágrimas, artastrandoos, miserable ralea de esclavos, ante vuestros verdugos, vuestros amos?

Levantaos, erguid vuestra cerviz hacia el sol que os quiere besar las frentes sudorosas y enjugarlas con una caricia.

El céfiro quiere jugar con vuestra melena; bravos leones del trabajo, envolveros en un abrazo amoroso; la naturaleza, pródiga madre, os reclama os tiende los brazos convidados á usar sus dones.

Mirad á vuestro alrededor, mirad la vida mirad como las flores son fecundadas por el rocío, como la mariposa liba el néctar en sus corolas, como éstas cantan deliciosamente á la vida con el perfume que esparcen en el ambiente.

Mirad como los pájaros vagan en el espacio azul, como los peces vagabundean por el límpido elemento, todos, todos aman, todo es amor, los trinos y el nido, la lluvia y la semilla ved como el viento acaricia el verde follaje, como el arado abre el surco.

El amor os reclama, hijos de la sombra para que sintais su cálido aliento, la vida os desea porque ávida se consume.

Mirad como todo es bello, como la existencia libre, sin trabas, es espléndida, mirad como todos los seres en un espasmo jadeante buscan la expansión, como la yedre se abre camino buscando el sol á través de los tupidos bosque.

Y solo vosotros, músculos prostituidos á la felicidad ajena, os revolcareis en el servilismo abyecto, viudos de caricias, sin mirar siquiera el horizonte cuajado esplendorosamente de dichas?

Llorareis implorareis cobardes mujerzuelas, ante el cúmulo de infamias que os obliga á encorbaros bajo el yugo?

Renunciareis á la felicidad para sumiros en la melma, en la escoria del cauce del mal?

Nó; yo leo en vuestros rostros la llama del odio, habéis comprendido el sentido de la vida y la anhelaís, vuestros ojos van allá, en la roja aurora, que se divisa y la escrudina, casi palpita, grávida de rencores.

Y las huestes sudorosas, los rostros pálidos, las manos encallecidas se buscan, se tienden se enlazan y van, van compactas moles, á estrellarse; el choque se acerca, quien puede precisar los eventos?

Adelante! adelante! hijos de la ráfaga roja, el porvenir es nuestro, si somos esforzados; sacudamos las melenas y afilemos las garras.

Ved allí esos tallos grandes, segue-

moslos con nuestras guadañas, hagamos manojos de cabezas coronadas para arrojarlas á la vergüenza secular de nuestra cobardía.

Vamos á los palacios donde se goza, á hacer resonar nuestro alarido de pelea, esos palacios son nuestros, estan manchados por nuestra sangre.

Allí hay lindas mujeres, que sean de nosotros!

Abramos pasos con las hachas, rompamos todo lo que hicimos y que no gozamos.

I. en una pua grandiosa, quemense los códigos y lor privilegios; las maldades de los amos y nuestro servilismo: que borrese llama candente hasta el último germen de esta sociedad de siervos y señores!

¡Fuerza, fuerza! vamos cachorros de la plebe sin piedad ni misericordia, salgamos de los tugurios hermanos hambrientos, conquistemos lo que amasamos con nuestros huesos y si debemos pasar por cadáveres por carnes palpitantes, y pisotemos los sumamos nuestro rostros en el charco de sangre humeante, bebámosle porque es nuestra.

¡Arriba, arriba! corazones hay que romper cadenas y barrer... hay que luchar que se claven en nuestros pechos las dagas mercenarias y contestémos con nuestros puñales bravos leones del pueblo.

Quando la sociedad hecha escombros humeará cuando las campiñas empapadas de rojo y sembrada de cadáveres, cuando yacerán bajo nuestras plantas los soberbios señores, entonces entonaremos el sangriento hosanna de nuestra redención!

INOCENCIO P. LOMBARDOZZI.

Publicamos con sumo agrado la bella composición del vate Argentino que va enseguida, recibida por uno de nuestros decididos colaboradores.

Proximamente daremos á luz otro trabajos del Señor Piedrabuena.

LA DIRECCION

20 DE SETIEMBRE

Soneto acróstico á JOSE DE GARIBALDI
(Inédito).

Dallardo y temerario en la batalla
ningún hombre le inclinó la frente!
Roma tembló al verlo prepotente
dominando la soberbia valla.
Bravas legiones rompieron la muralla
y el eco de su voz, grave, estridente;
legiones voluntarias que imprudente
despreciaban la muerte y la metralla.
El guerrero genial tendió los brazos

Hacia el sangriento negro Vaticano
donde oculto el Hombre Dios cristiano
odiado de sus guardias pretorianas,
ordenaba morir hecho pedazos
un medio de los Víctores y Dianas!

JOSE MARIA PIEDRABUENA.
Santa Fe República Argentina.

FRUTOS DE LA ESCUELA
CATOLICA

(Especial para "El Oprimido")

El derecho de la defensa se concede generalmente al más desgraciado criminal, de manera que, tratándose de doctrinas, ese atributo es más necesario, á fin de defenderse de las calumnias ó gratuitas inculpaciones que suelen lanzarse en el campo del debate.

Estas reflexiones nos las ha sugerido un suelto de crónica que inserta "La Opinión Nacional" de esta capital, correspondiente al domingo 2 del presente mes, y que á la letra dice:

"Frutos de la escuela atea.—En Francia los tribunales de justicia condenaron hace poco á la última pena á dos jóvenes, casi dos niños, acusado de crímenes atroces, propios únicamente de un criminal empedernido.

"El uno, de diecisiete años de edad, ha sido ejecutado en Niort, por haber dado muerte á una hermana suya, con circunstancias tales, que no le valió su edad para no ser condenado. Una vez en capilla, de la que hizo con mucho fervor su primera comunión, á los que lo rodeaban dijo:

"desde niño no he visto en mi casa más que malos ejemplos; jamás se me dió á conocer á Dios, ni se me habló de que había religión. Para completar mi educación, fui conducido á una escuela laica donde acabé de pervertirme, hasta el extremo de conducirme á este lugar. Rogad á Dios por mí."

"El otro también de dieciocho años, dió muerte al maestro del taller donde trabajaba, con circunstancias parecidas al anterior. Su abogado no encontrando en que apoyar su defensa, entre otras cosas dijo:

"No es la inculpabilidad de mi defendido lo que trato de demostrar, acepto todos cuantos cargos se le dirijen; lo que si quiero hacer constar son las circunstancias que le han acompañado ante el tribunal.

"¿Ha cumplido el gobierno, ha cumplido la sociedad actual los deberes que tenía respecto de mi defendido? Lanzando á Dios de las escuelas, ¿no ha lanzado al mismo tiempo toda idea de moralidad?

"Señores, los criminales se multiplican de una manera alarmante, efecto de una educación antireligiosa, y, por lo tanto no es á mi defendido al que debéis condenar, sino á los autores de esas leyes inicuas."

"En verdad; los padres, los maestros y los gobiernos tienen gran parte de la culpa de lo que está pasando."

No es posible dejar sin respuesta semejante ataque; como libre pensador ni como moralista.

Conste, que no vamos á lanzar á la faz del catolicismo sus crímenes como educacionista por prurito de hacerlo, sino obligados por la defensa de nuestras doctrinas altamente morales y únicas capaces de convertir el hoy estúpido esclavo en el hombre libre de mañana.

Dice el suelto de crónica á que nos referimos, que los dos jóvenes condenados en Francia, uno de 17 años y el otro de 18, fueron CRIMINALES á consecuencia de haber sido educados en una escuela laica y que desde niños jamás se les dió á conocer á Dios ni religión alguna.

Muy bien; ahora vamos á demostrar al público en general, que ese suelto es una calumnia atroz con-

tra las nuevas ideas, que empiezan á hacer temblar los cimientos del Vaticano, asustando los cuervos que en el se anidan, así como cual suave brisa que va tomando incremento y amenaza convertirse en tempestad pronta á derribar los vetustos edificios, donde se albergan la tiranía y la mentira.

Veámos ahora los Frutos de la escuela católica que tomamos del árbol de la historia: "Allá por el año 1785, en un convento cerca de Nogent-le-Rotrou se educaban señoritas bajo la dirección de un santo sacerdote que las confesaba, instruía y catequizaba, viéndose así muchos años sin inspirar á nadie la menor sospecha. ¡Al fin se descubrió que había seducido á muchas, y que, cuando una quedaba EMBARAZADA, la envenenaba separando de ella á todo el mundo, so pretexto de confesión ó exortación á la muerte, sin abandonarla un momento hasta que moría y quedaba enterrada".

¿Y éste santo sacerdote no aprendió en el colegio católico á conocer á Dios, buenos ejemplos y nociones completas de religión?

Otro ejemplo:

"El 9 de Diciembre de 1825, Antonio Mingrant cura de Saint-Quentin, fué condenado á muerte, en rebeldía, por el tribunal de Assises del Isère. Después de haber violado á María Guerin mujer de Charnalet, la asesinó, la cortó en pedazos y arrojó por la noche sus miembros al río Isère."

"La EDUCACIÓN fué para Mingrant la ocasión del crimen; quería formar buenas costumbres desde la infancia y, FUNDÓ UNA ESCUELA; una de sus discípulas fué su primera víctima; el confesorario la abandonó la segunda!"

¿Y estos son los frutos de la educación religiosa que creen de buena fé los periodistas conservadores que pueden regenerar la especie humana?

Sigamos:

"Por sentencia del tribunal de Assises de Seine-et-oise de 22 de Agosto de 1827, José Nicolás Molitor, sacerdote, fué condenado á cadena perpetua, argolla y marca, por falsificación, robo y violación."

¿Este Sacerdote ejemplar no conocía la existencia de su Dios?

"El Cura Lacollonge fué condenado á muerte por haber violado á una mujer y cortádola después en pequeños trozos!"

¿No fué una lastima para este cura que no hubiéra nacido entonces el abogado de que nos habla el cronista de "La Opinión Nacional" para defender "toda idea de moralidad"?

Ahora juzguen los cucufates y pechoños, lagran ventaja, la inmensa moralidad, el amor de la Providencia católica hácia sus hijas desvalidas, por medio de la educación religiosa, por la siguiente transcripción.

"Cecilia Combette era una joven de unas catorce años de edad, pobre y huerfana que se ganaba el sustento vendiénd por las calles camisetas de punto y calcetines. Solía esta niña refugiarse á ciertas hora del día en los pórticos del convento de Padres de la Doctrina Cristiana. Esta infeliz criatura fué hallada un día cosida á puñaladas en un corralón que distaba poco del convento. La justicia reconoció en el cadáver multiple violación. Recayeron sospechas sobre los padres de la Doctrina Cristiana;

"Y EFECTIVAMENTE SE DESCUBRIÓ EL CRIMEN: SIETE RELIGIOSOS habían violado á la infeliz criatura, ENO TRÁS OTRO. El último la asesinó y entre todos la tiraron por la pared del huerto, fuera del convento. Lo más célebre de esta causa fué la habilidad de la justicia para averiguar los hechos, lo que hace digna de estudio, aun que de suyo asquerosa.

"El pueblo pedía pena de muerte para los reos, pero fueron condenados á cadena perpetua en Cayena. Cuando embarcaron estos monstruos en Marsella, el pueblo indignado los despidió con silvidos y apóstrofes."

¿Se ha visto jamás, semejante crimen cometido por persona alguna, educada en una escuela laica, donde se ha inculcado en su espíritu el amor al prójimo y nociones de verdadera moral?

¿Que clase de gobierno regia entonces en la CATÓLICA Francia?

¿No era el Papa y el Rey, como quien dice: Dios en las escuelas y la religión en el trono?.....

"El Vicario Bilet de Gex, fué condenado á diez años de reclusión por corrupción de una joven de diecinueve años. Había abusado de la confesión y fingido un casamiento en la sala de la escuela del presbítero."

"Para excusarse decía: El gran San Agustín hizo bastante mayor mal que yo". Su demanda de casación fué rechazada por decreto de 14 de Diciembre de 1843."

¿No es verdad que la escuela católica y el confesorario son dos antros de corrupción humana?

Sigamos probándolo:

"En 1853 el cura Pochini, regente en Lugano, fué condenado á siete años de trabajos forzados por atentados al pudor. El proceso reveló una serie de hechos IMPOSIBLES DE CONTAR, cometidos en la persona de DISCÍPULOS DE AMBOS SEXOS."

Ah! qué moral tan sublime, es la moral cristiana, apostólica y romana.

"En 1881, el cura Antonini fué trasladado de Uniani (Córcega) á Bastía, y se llevó consigo á Mademoiselle Annete Anio."

"El padre lo siguió, entró en la sacristía, el cura le dió tres PUÑALADAS, se refugió en el hotel de San José, acudió la policía, y prendió al agresor."

¿Este cura seguramente no escuchó hablar de Dios á sus padres, ni leyó nunca la santa Biblia?

Sigamos con la educación religiosa:

Mr. Matha, cura de Reyssac, fué perseguido por los tribunales franceses por atentar al pudor de varias señoritas á QUIENES EDUCABA.

"Refugióse en España con nombre supuesto [Calixto Martín] y ejerció su ministerio en Fuente rrabia, hasta que el gobernador de Guipúzcoa se enteró y lo entregó al gobierno francés en Setiembre de 1881."

¿No es cierto señores defensores de la educación religiosa, que este cura Matha, sólo pensó en matar la ignorancia de sus discípulas, sobre el sexto mandamiento de la Iglesia?

Veamos otro fruto de la escuela religiosa:

"Jorge Mulón, hermano de la Doctrina Cristiana en Turcuang, fué condenado á tres años de cárcel por actos impúdicos cometidos en la persona de su discípulo Jorge Lebecq, niño de menos de trece años."

Esto pasaba en 1881 y por esta

cita se vé que los maestros religiosos no distinguen sexos al tratar de dar una buena educación religiosa á sus discípulos.

En el año 1882 en Bélgica, sucedió algo más extraordinario todavía y cuyo relato nos auxilia para probar que la educación laica no tiene comparación alguna con la religiosa, pues, mientras que la una es altamente moral, la otra es detestablemente corruptora.

"Gran escándalo en Lokeren (Bélgica). Todos los frailes de un convento encausados por atentados al pudor de los niños confiados á su custodia.

"El padre Schelffont, condenado á dos años y medio de prisión; el padre Taya á diez y siete años." "En el colegio eclesiástico, antiguo seminario de Dinan, por atentado contra el pudor de los discípulos, se produjo un gran escándalo. El culpable, abate Marin, se fugó."

"Le Progrés des Cotes du Nord" recordó á propósito de esto, que el abate Perquis, funcionario también del pequeño seminario de Dinan, después de fugarse en las mismas circunstancias que Marin, fué condenado en rebeldía á quince años de trabajos forzados por el tribunal de Assises del departamento de las Costas del Norte."

Esto, no hay duda, es altamente moral y sobre todo instructivo, permitiendo con semejante educación el formar hombres superiores de la escala animal y dignos creyentes en un Dios que no tiene ojos ni oídos, para ver los crímenes de sus ministros, ni escuchar los gritos de las víctimas de la educación religiosa.

En el año de 1882 el Cura de Saint-Seu fué procesado por atentar al pudor de varias niñas.

"Estas confesaron que utilizaba el CATACISMO para iniciarlá en los misterios de la generación con palabras groseras, y que las encerraba en la sacristía para hacerles preguntas obscenas y entregarse á actos infames."

¿Y dirán las madres de familia, después de leer estas líneas históricas, que es moral la educación religiosa, y los hombres de bien fomentarán tales escuelas?

Sigamos con las pruebas: "Un fraile tuvo en Pest [Hungría] relaciones con una mujer casada y entre los dos mataron al marido en el mismo convento. El proceso fué escandaloso."

Ahora preguntamos al señor cronista de "La Opinión Nacional", ¿cuál crimen es mas repelente; el cometido por el niño de 17 años de edad, que dice en su crónica, ó el perpetrado á sangre fría por todo un ministro de Dios, unido por el Espíritu santo?

¿En qué escuela fueron educados este fraile y esa mujer casada?

Para mayor ilustración de nuestros lectores y para comprobarles que sólo la educación laica podrá más tarde extirpar los vicios inveterados de la educación religiosa, pasamos á presentar ante sus ojos un cuadro de iniquidades increíbles, de crímenes atroces y de bestialidades inmundas cometidas por los frailes educadores de la juventud; causa, indudablemente, por la que la generación no avanza en progreso, donde se halla establecido el régimen absoluto de la educación religiosa protegida por las esferas oficiales

"Eduardo Mohimont y M. Fermín, hermanos de la Doctrina Cristiana, atentaron al pudor de VEINTIOCHO niños menores de 11 años y otro de 14, con amenazas y violencias. El Tribunal de Namant (Bélgica) los condenó en

"1882 á QUINCE AÑOS de reclusión, "privación perpetua de derechos "civiles.

Otro:

"Un clérigo de *setenta y cuatro* "años, llamado Faurials; desapa- "reció de Cádiz [Francia] por aten- "tar al pudor de TREINTA niños. "Se formó proceso."

Este clérigo debe haber leído mu- "cho en 1882, en sus momentos de "ocio, la *Santa Biblia*, deteniéndose "á estudiar el capítulo XVI de "Exequiel, que no transcribimos por "ser muy MORAL Y RELIGIOSO.

"En el mismo año de 1882 Deno- "ger, fraile, fué condenado á ocho "años de reclusión, por atentar al "pudor de VEINTE NIÑOS.

En 1882, también, "el inspector "del *circulo católico* de Issondun "fué condenado á trabajos forza- "dos, por atentar al pudor de va- "rios niños."

En los anales históricos de 1884 "sobre hechos criminales cometidos "por los educacionistas católicos; "encontramos mucho; pero de estas "nos concretamos al siguiente:

"Compareció ante los tribunales "Luis Renaud, de quince años de "edad, discípulo de los trailes de "Soviñy, por haber hecho con una "hermanita suya de siete años lo "que el P. Acto hizo con él, y de lo "cual se podrá formar idea sabien- "do que el tal reverendo había si- "do condenado á veinte años de "trabajos forzados."

¿Son estos los hechos que dan su- "premacía sobre la educación laica?

"En 1886 el cura Pascual Siracu- "sa sostenía relaciones con una "joven en Siciliano (Italia) y por- "que trató de separarse de él, la "asesinó, así como á una amiga "que la acompañaba."

¿Este cura es comparable siquie- "ra con el ejemplo del niño de 18 "años presentado por "La Opinión "Nacional"?

¿Es creíble que todo un cura, re- "presentante de Dios, y por consi- "guiente conocedor de ese Sér Supre- "mo, bondadoso, clemente, miseri- "cordioso como nos lo pintan; es "creíble que ese cura que come el "cuerpo de Cristo y bebe su sangre "todos los días, en desagravio de los "pecados de los mortales, educado "religiosamente en las escuelas cris- "tianas, confesor de pecadores etc. "etc. pudo asesinar cobarde, vil y "alevosamente á una indefensa mu- "jer, sólo por el delito de no querer "continuar en relaciones amorosas "con él?

Díganos, señor cronista; ¿no se "parecen como dos gotas de agua "el crimen del cura Pascual Siracu- "sa, con el homicidio frustrado del "padre salesiano del Callao, Moisés "Proaño, profesor de la escuela reli- "giosa salesiana contra el ex-cole- "gial Aparicio Grados?

Se vé por estos hechos que los fru- "tos de la educación religiosa van "tomando cada día más sabor de- "testablemente inmoral, pues en "1866 un cura asesina á su amante "que era mujer, porque no quiso dar- "le gusto más, y para ello sus razo- "nes tendría; y en el mes de Febrero "de 1907, á las puertas de la culta "capital del Perú, en el Callao, un "fraile salesiano atenta asesinar á "un niño de 16 años, porque se re- "siste también á continuar dándole "gusto al educador religioso.

Conque ¿en qué quedamos, señor "cronista? ¿Dónde está su Dios que "dice Ud. "lanzando de las escuelas, "por cuya causa queda al mismo "tiempo lanzada toda idea de mora- "lidad"? ¿En las escuelas religiosas "no está siempre su Dios? ¿Ha que- "rido Ud. decir que sólo en las escue- "las laicas hay nociones de verdade- "ra moral social y privada?

Así lo comprendemos, por cuan- "to hasta hoy no hemos visto ni

aquí ni en ninguna parte donde he- "mos estado, ni leyendo la historia "de los pueblos, que jamás ha existi- "do moral alguna en las escuelas re- "ligiosas; y decimos como Ud.: "En "verdad, los padres, los maestros y "los gobiernos tienen gran parte de "la culpa de lo que está pasando" "por medio de la educación religio- "sa, que es la perdición de la huma- "nidad.

Terminaremos, por hoy, este ar- "tículo con las siguientes palabras "de San Jerónimo: "Todo mal tiene "su origen en la Iglesia; nadie cor- "rompe más al pueblo que los clé- "rigos."

CHRISTIAN DAM

Jefe-Fundador de la "Liga de Libre- "pensadores del Perú."

Lima, Junio 24 de 1907.

El Buque Escuela.

No nos ocupáramos de la bella- "quería de algunos pobres de espíritu "que á título de *patriotas* sacrifican "el escasísimo pan de sus haraposos "y hambrientos hijos, para contri- "buir á la compra de un buque es- "cuela; si la astucia de estos infelices, "no se hubiese convertido en un pe- "ligroso ataque á la libertad indivi- "dual, porque no otra cosa puede lla- "marse, la forzosidad que se está ha- "ciendo en algunas fábricas y talleres "para que los operarios de ambos "sexos, dediquen parte de su trabajo "á la compra de este instrumento de "destrucción del que ningún prove- "cho puede sacar ningún hombre de "trabajo.

Porque entendemos que, conque "el Perú tenga más ó menos buques; "no vamos los trabajadores de esta "región, á dejar de ser, el objeto de "explotación y desprecio de los po- "derosos; por el contrario habrán "más bocas de fuego conque hacer "callar el descontento de los ham- "brientos; y mayor cantidad de ma- "rineros y soldados que ponen al ser- "vicio de los capitalistas (nacionales "ó extranjeros) para que sustituyan "en el trabajo á los operarios *perua- "nos* que acosados por el hambre se "declaren en huelga.

Tampoco se nos van á quitar los "impuestos, tiene que suceder lo con- "trario, se nos pondrán más para la "conservación de los buques y la ma- "nutención de todos esos hombres "que se arranca al trabajo fecundo "para convertirlos en instrumentos "improductivos, únicamente útiles "para sembrar el terror, la desola- "ción el luto y la orfandad. No se "van á abaratar los artículos de pri- "mera necesidad; porque natural es, "que habiendo menos que produzcan "y más que consuman; estos encare- "zcan. Con buque escuela no ha- "mos ha hacernos aumentar los jor- "nales, ni á hacer rebajar el valor de "los arrendamientos de inmundas "estrechas é insolubles pocilgas que "habitamos. No vamos á triunfar "en las huelgas ni á dejar de abonar, "los derechos de parroquia conque "el clero embrutecedor y lascivo, nos "hace pagar hasta después de muer- "tos, nuestra estupidez y conformi- "dad.

Y si en nada ha de mejorar la "condición de los trabajadores; no "vemos la razón por la que, los pa- "trioteros, obliguen á los obreros "que se han formado claro concepto "de lo que es la patria; á que sean "patriotas por fuerza.

Nosotros en nombre de la liber- "tad, protestamos de semejante aten- "tado á la libertad individual y en el

próximo número haremos conocer "las fábricas y talleres donde se co- "meten estos abusos.

SIEMPRE SOLO.

¿QUIEN SOY YO?

Yo soy el príncipe de todas las "alegrías, el compañero de todos los "goces, el mensajero de la muerte, el "príncipe que gobierna al mundo.

Yo estoy presente en todas las ce- "remonias; y ninguna reunion ni fies- "ta tiene lugar sin mi presencia.

Yo soy la causa de la sevicia, tras- "torno los matrimonios, hago nacer "en el corazón los pensamientos cri- "minales, mando los hogares, enve- "neno la raza traigo el envilecimien- "to, la depravación, los suicidios, la "locura, el crimen en todas las for- "mas imaginables.

Yo apago la luz de la razón, ha- "go callar la voz de la conciencia, ex- "tingo la fé extermino la caridad.

Yo soy el consejero de los robos, "de las difamaciones, de los prevari- "catos.

Yo acabo con las familias, las per- "sigo de generación en generación; "hago perder la vergüenza, el honor, "la dignidad, la buena educación.

Yo pongo una venda sobre los o- "jos, sobre la conciencia, y hago apa- "recer el crimen como venganza, la "abyección como pasatiempo, la in- "moralidad como entretenimiento, "el adulterio como la conquista ga- "lante. También hago que los mari- "dos se rían de la infidelidad de la es- "posa ajena, trabajando ¡necios! "por la ruina de su propia esposa. "Por mi causa los viejos y jóvenes "se divierten haciendo epigramas y "piruetas contra la moral y el pudor.

Yo he ganado mas victorias que "Alejandro, he uncido más pueblos "á mi carro que Roma, he assolado "más tierras que Atila.

Yo hago los presidentes y con- "gresales obteniendo los votos para "que éstos hagan leyes que aumen- "ten mi reino, que es de toda la tie- "rra.

Yo aspiro á convertir el mundo "en un hospital, en un manicomio, "en un circo, donde estén encerrados "tigres, asnos, cerdos, halcones, bui- "tres; yo quiero sangre, desolación, "ruina, liviandades, rencores, guerra, "desesperación y blasfemia.

Yo nazco en todas partes; cono- "zco las frías regiones de la Laponia "y Siberia, las ardorosas de Egipto "é Italia.

Yo tengo origen en el trigo, el "arroz, el maíz, la cebada, el jugo "de la caña, la vid, la leche de yegua. "Mi patria es el mundo, mis esclavos "los hombres; el que me gobierna es "el príncipe mal.

Yo sé que me conocéis, pero no "queréis nombrarme, porque toda- "vía os queda el pudor de los hom- "bres, ya que habéis perdido el de la "conciencia.

Yo soy vuestro rey.

Yo soy.....EL ALCOHOL.

(De la "Unión Doméstica" de Bue- "nos Aires.)

COMUNISMO

LEY NATURAL

Sr. Presidente:

Señores:

Designado por el Centro Socialista "1º de Mayo, para dirigiros la "palabra en esta memorable fecha en "que la enérgica é indomable protes-

ta del proletariado repercute de "un confin á otro del Universo, ven- "go á ocupar esta tribuna.

Trabajador como vosotros, no "escucharéis de mis labios ni her- "mosas figuras retóricas, ni galanu- "ra de estilo, pues mi escasez de do- "tes oratorias, que hoy más que nun- "ca lamento, únicamente me permi- "tirán expresarme en el lenguaje "franco y sencillo del obrero, sin res- "tricciones ni adornos.

Compañeros: Allá en las remotas "tenebrosidades del pasado, en esa "era de ignorancia y desconcierto, "las variadas y múltiples necesida- "des de la especie humana, hicieron "sentir al hombre la necesidad de "unir sus esfuerzos á los de sus seme- "jantes; de ahí nuestras primeras "tribus, y con nuestras primeras tri- "bus el comunismo. Los diferentes "parajes de la tierra, así como sus "producciones naturales eran de to- "dos, todos producían para todos y "cada uno consumía según sus necesi- "dades. La propiedad privada no "existía, las leyes no tenían razón "de ser.

Las patrias, esa amenaza constan- "te á la vida y tranquilidad de la "especie humana, eran completa- "mente desconocidas.

Esa maliciosa y absurda creación "de la mente de unos pocos, para "sugestionar y doblegar á las multi- "tudes, que llamamos dios, no tenía "aplicación.

Las religiones, ó sea colección de "mentiras cuidadosamente combina- "das que sucumben ante la más "simple investigación, no tenían obje- "to.

La ley natural había hecho de la "humanidad una familia libre y re- "lativamente dichosa.

Pero estas agrupaciones embrio- "narias, anhelantes de perfecciona- "miento, creen necesario designar de "entre sus componentes alguien que "dirija su marcha armónica. ¡Fun- "damental y maldito error, cuyas fa- "tales consecuencias tantos mares "de sangre nos hace verter hasta "nuestros días!

Consecuentes con sus aspiracio- "nes, designan á los que, con la apro- "bación de los más, debieran hacer "la distribución equitativa de la pro- "ducción. Pero estos designados "se convierten en jefe de sus repre- "sentados, desconocen los compro- "misos que con éstos contrajeran y "administrando sólo impulsados por "la ambición y el egoísmo, hacen re- "celar á los suyos, de la buena fé de "las otras tribus, y obrando á im- "pulsos de su siempre creciente ava- "ricia, lanzan unas tribus contra "otras, iniciando así los actos van- "dáticos que nos trasmite la historia "y que habían de servir de prólogo "á la vergonzosa esclavitud, en que "los menos debieran sumir á los "más.

De estos continuos choques surge "el despotismo. Los jefes de las "tribus vencedoras, olvidando su "origen y desconociendo los pactos "con sus representados, se transfor- "man en amos de vencedores y ven- "cidos, y ambos quedan sumidos en "la más oprobiosa esclavitud. Ape- "nas si algunos se atreven á juntar "los labios intentando modular al- "go así como una protesta, pero..... "ya es tarde, el despojo se ha consu- "mado, los derechos de los más han "sido usurpados por los menos y el "estruendo que causa el desnivel so- "cial al producirse, sólo la deja oír "como un leve quejido.

Sobre este hacinamiento de am- "biciones inicuas, de criminales é in- "fames depredaciones, de torpe é "irritante egoísmo. Se cimientan los "primeros estados. Los jefes vence- "dores de las antiguas tribus, se "transforman en Reyes y Emperado- "res y en íntimo consorcio se repar- "ten el mundo, dictando entre el an-

gustioso clamor de los oprimidos, sus primeras leyes, que les hacen dueño de los hombres y de las cosas. La voz del derecho queda ahogada. Desde la vida de sus semejantes hasta la satisfacción de sus más execrables placeres, todo les pertenece, todo es suyo. La inmensa muchedumbre de seres humanos han dejado de ser hombres para convertirse en cosa, apenas si son objetos utilizables, sujetos a los caprichos de sus soberbios y despóticos amos. Las leyes dadas por los noveles tiranos, les han designado como único medio de existencia, la más negra y vergonzosa esclavitud.

¡La humanidad soporta atónita el nuevo cambio!

Este sopor en que quedan sumergidas las masas, lo aprovechan los osados detentadores para afianzar su poder y forjan las dos entidades abstractas, en cuyo nombre; los más horripilantes crímenes son virtudes. La imaginación calenturienta de los oprimidos no les permite detenerse a analizarlas, y fatalmente surgen esos dos fantasmas aterradoros: las patrias y los dioses.

Y a nombre de estas patrias y de estos dioses, se escarnea la verdad y la justicia, imponiéndonos los poderes divinos, las majestades absolutas, la usurpación legal de los derechos del hombre por el hombre, las preocupaciones y los privilegios, las violencias y exacciones, el fanatismo, la prostitución y el hambre.

A nombre de estos dioses y de estas patrias, se organizan inmensas falanges de hipócritas y criminales holgazanes.

A nombre de dios y de la patria, las feroces hordas militares incendian, violan, mutilan, asesinan, roban y degüellan.

A nombre de este dios y de esta patria, se queman vivos seres humanos, se martiriza, se flagela, se secuestra, se empareda, se hace silenciar en el tormento a los mártires de la ciencia, y se intenta detener la ola avasalladora del progreso.

Y estos dioses y estas patrias, que están en abierta oposición con el sentido común, extravían el criterio de las multitudes y desviándolas de su único punto de salvación, la verdad, convierten a la humanidad en un hato de elementos antagónicos, que vaga en un caos de confusión y desorden, de eterna y permanente lucha.

Las generaciones se suceden y durante veinte siglos van aceptando y transmitiéndose el absurdo orden de cosas impuesto.

Pero..... en las profundidades de la meditación humana los genios investigan, con osada escrupulosidad, el porqué de las patrias, el porqué de los dioses y religiones, el porqué de las leyes y privilegios.

Esta severa investigación les hace distinguir con más que suficiente claridad lo deforme del actual orden social. Se proponen ponerle el único inmediato y eficaz remedio. La destrucción de este vetusto edificio social con sus carcomidos troncos de odios, violencias, iniquidades, mentiras y privilegios. De ahí que incitan a los oprimidos a revelarse, por el beneficio mismo de su propia conservación.

Hé ahí la revolución social compañeros, hé ahí el socialismo revolucionario.

Las legiones del progreso rompiendo con un pasado de Miserias infamias desesperación y angustias tratan de restablecer el equilibrio universal. Los despojados, los patrias, los hambrientos, revelados contra sus opresores, exigiéndoles, con el derecho a la vida, ¡Un mundo más racional, Una humanidad verdaderamente humana!

Donde no existan esos manantiales de antagonismos, que por sarcasmo nos hacen llamar Madres patrias. Donde de uno a otro confin del Universo, seamos todos hermanos y no hayan trabajadores haraposos y holgazanes hartos de todo. Donde todos trabajen y cada unoproduzca según sus aptitudes, y consuma según sus necesidades. Donde las turbas de asesinos galoneados no pueda hacer callar a balazos, los gritos destemplados de los que desfallecen de hambre; porqué no hallan, ni asesinos, ni hambrientos. Donde no tengan cabida, esas hipócritas e indomables fieras, que imponiéndonos una religión, aparentemente moral, han corrompido las costumbres, combirtiendo a la humanidad en el juguete de sus infames y criminales pasiones. Donde la anemia y la tisis, no haga sucumbir a los más, para sostener una insignificante minoría de satisfechos que han hecho de la humanidad un exclusivista valor cotizabile entre ellos.

Donde el Amor sea libre; sin mas obstáculos que los que oponga la madre naturaleza y la muger, la compañera de nuestra vida, deje de ser instrumento de placer sugeto a los caprichos y Sostén del hombre; para combertirse en un ser libre, conciente de su misión, que enlaza su suerte, no al que mas lujo y comodidades le puede proporcionar, sino, a aquel, por quien lata su corazon, desnudo de mesquino y vil interés ¡Donde sea desconocida la indolencia! Donde no existan andrajes o condenados a soportar, hambres prisiones, martirios, vejámenes infamias y atropellos, de los que se han adueñado del Mundo! ¡I donde puestos los ojos, en la inmensidad del planeta que habitamos; la creación se contemple, libre y feliz. Sin más dios que la ciencia! Sin más religión que la humanidad; Sin más patria que el Universo; sin más gobierno que su con ciencia; sin más tiranía que la de sus pasiones. Hé aquí compañeros la sociedad que anhelamos; los que proclamamos el comunismo como el áncora de salvación de la humanidad Hé aquí en lo que, la combinación humana, asesorada por el progreso, tiene que combertir el Mundo! Este el ideal de los socialistas revolucionarios! *I los hombres que acarian un ideal, por mas míseros y desvalidos que sean, ni al terneran con los farsantes, ni retroceden jamás. De ahí nuestra incesante guerra, tanto a los hipócritas charlatanes, que aun intentan sostener la mogiganga religiosa, fruto agostado de la ignorancia. Como a los farsantes políticos, que necesitando vivir a expensas del trabajo ageno, tratan de recomponer el pasado, con falsas é irreales promesas de un bienestar que nunca alcanzaremos, para apoderarse de la espada del despotismo combencidos que despues, nadie podra obligarles a cumpla sus ofrecimientos. A estos; nosotros, los que rechazamos el pasado en lo absoluto; podemos decir con Victor Hugo: "Soñar con la prolongación indefinida de las cosas muertas y con el Gobierno de los hombres por embalsamamiento, restaurar los dogmas en mal estado, redorar las urnas de las reliquias, revocar los claustros revendecir los reliquios, restaurar las supersticiones, reconfortar los fanatismos, renovar el mango al hisopo y el pomo a la espada, reconstituir el monagismo, creer en la salvación de la sociedad por la multiplicación de los parásitos, imponer el pasado al presente, parece una cosa bastante estraña. I, sin*

embargo, hay teóricos para tales teorías. Estos teóricos, quienes por otra parte no carecen de ingenio; emplean un procedimiento muy sencillo. Aplican sobre el pasado una capa de barniz que ellos llaman orden social, derecho divino, moral, familia, respeto a nuestros ascendientes, autoridad antigua, santa tradición, legitimidad, religión; y gritan por todas partes: ¡La lo ven-ustedes! es preciso que los hombres de bien respeten todo esto — Los antiguos conocian ya esta misma lógica. Los aurispices la practicaban. Frotaban con Greda una ternera negra y decían. Es blanca por lo que hace a nosotros, respetamos en gran parte y perdónamos en todas al pasado, con tal que consienta ya en declararse muerto si aun se obstina en vivir, le atacaremos y trataremos de matarle cuanto antes.

Superticiones mojigantes. Santuroseria, hipocrecia preocupaciones, todas estas fantasmas, estas larvas, con ser larvas y todo, son sin embargo tenaces a la vida: tienen dientes y uñas en su negro ideal y es preciso comprimirlas cuerpo a cuerpo a brazo partido, y hacerle la guerra sin tregua ni descanso.

Esta nuestra resolución Inutil que la vacilante espada del despotismo se obtiene en sostener la enseña de la opresión. El fallo inexorable del progreso ha Marcado en el horario del Siglo XX cual ley de gravitación mundial, la reedición de los que sufren:

El porvenir se apresura y el único medio de no aceptarlo es desaparecer junto con el Pasado.

Callao Mayo 1 de 1907.

JOSÉ BARRERA.

Intereses Sociales

A los grupos libertarios, periódicos revolucionarios y gremiales,

El grupo libertario "Humanidad" cumpliendo uno de sus fines ha establecido un Centro de Estudios Sociales, por lo que replica a los compañeros que nos envíen hojas folletos ó correspondencia lo hagan con la nueva dirección.

Grupo "Humanidad"—Mapiri N° 424 Lima—Perú.

Centro de Estudios Sociales

Próximamente quedará definitivamente instalado, el que ha fundado en esta capital en la calle de Mapiri 424 el grupo libertario "Humanidad."

Esta biblioteca viene a llenar una necesidad hartamente sentida entre los trabajadores; a ella podrán concurrir todas las personas que lo deseen, (según tenemos conocimiento por sus fundadores) profesen ó no, las ideas libertarias. Bien por la propaganda y un saludo fraternal a los entusiastas y laboriosos compañeros. Adelante!

Velada Sociológica

En el próximo mes de octubre tendrá lugar, la que está organizando el Centro "1.º de Mayo;" tomarán parte en la conferencia los Drs.

Christian Dam y José B. Ugarte y los compañeros Ismael Gacitua, Leopoldo E. Urmachea, Ricardo Castañeda Pozo y José Barrera; los que disertarán los siguientes temas "El Hogar y el Confesionario", "La Acción del Socialismo", "La Miseria", "La mujer revolucionaria", "El Proceso de la organización obrera" y "La Influencia de la Política en el descontento obrero." También se representará un drama social y concluirá la velada con un baile familiar.

Por falta de espacio no publicamos en este número, un importante y minucioso trabajo de uno de nuestros colaboradores, sobre el trato que dan algunas empresas y fábricas a sus operarios; también se ocupa nuestro colaborador con gran acopio de datos, de las pillerías, que con el nombre de multas ó descuentos, hacen a los trabajadores de ambos sexos los Gerentes ó Directores de algunas fábricas especialmente de una las de las tejidos.

Próximamente le daremos publicidad.

PARA EL NUMERO

| | |
|---|----------|
| Francisco Captusini 10 Nos.... | 40 |
| Dr. Cristian Dan 50..... | \$ 11.00 |
| Compañero Juan Montaldi 10 | 3.00 |
| Leopoldo E. Morales 10..... | 1.00 |
| Victor Gonzalez 10 | 1.00 |
| Juan de Dios Tapia entregado como producto de 60 Nos. vendidos..... | 5.60 |
| Francisco Figueroa de 20 | 2.00 |
| Gregorio Recuenco de 25..... | 2.00 |
| Alfredo Mont y Huerta de 50..... | 2.60 |
| Carlos Miranda de 10 | 1.00 |
| Gregorio Chávez de 10..... | 1.00 |
| Victor Vásquez de 5 | 50 |
| Benjamin Herrera 1 | 50 |
| Caetano Bressi 1... | 50 |
| Lucio delgado 10 | 1.00 |
| Ismael Gacitua 10 | 70 |
| Manuel Moraité 10 | 80 |
| Castañeda Pozo 16 | 40 |
| Domingo Ferrari | 1.00 |
| Ramón Pérez 10... | 50 |
| De varios Número vendidos por la administración..... | 2.30 |

Rogamos a los compañeros que han recibido el 1o. y 2o. número a comisión y no han entregado cuentas hasta la fecha se sirvan hacerlo.

Erogación voluntaria entre los compañeros del Centro para el Sepelio de un compañero fallecido.

| | |
|---|---------|
| Victor A. Gonzales..... | \$ 1.50 |
| Juan Montaldi..... | 1.00 |
| Nemecio Urbina..... | 2.00 |
| Lucio Delgado..... | 1.00 |
| Dr. Christian Dan..... | 1.00 |
| Domingo Ferrari..... | 1.00 |
| Luis Murillo..... | 1.00 |
| Francisco Inguil..... | 1.00 |
| José Barrera..... | 2.00 |
| Manuel A. Bernaldes..... | 1.00 |
| Ismael Gacitua..... | 1.00 |
| Victor Vergara..... | 1.00 |
| Gregorio M. Recuenco..... | 1.00 |
| Benjamin Herrera..... | 1.00 |
| Juan Galver..... | 50 |
| Leopoldo E. Morales..... | 50 |
| León Izarra..... | 50 |
| El Sordo..... | 40 |
| Indalecio Ramirez..... | 30 |
| Carlos Zevallos..... | 30 |
| Leonardo Herrera..... | 50 |
| De los Compañeros en la Fábrica del Perú..... | 3.00 |
| De varios entregado por el compañero Lucio Delgado..... | 2.30 |
| Victor Vásquez..... | 50 |
| Leónidas B. Gutierrez..... | 50 |
| Raymundo Villavicencio..... | 40 |
| Escolastico Pérez..... | 50 |
| Manuel Orellana..... | 2.00 |